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觀塘區議會屬下  

房屋及發展規劃委員會文件  

第 7/2024 號  

(第三次會議： 21.5.2024)  

 

觀 塘 區 公 共 屋 邨 管 理 問 題  

 

目 的  

 

本 文 件 旨 在 整 合 委 員 對 觀 塘 區 公 共 屋 邨 管 理 問 題 的 意 見 。  

 

背 景  

 

2 .  房 屋 及 發 展 規 劃 委 員 會 通 過 由 秘 書 處 以 書 面 形 式 收 集 觀 塘 區

內 的 公 共 屋 邨 管 理 問 題，並 轉 交 相 關 部 門 跟 進。各 委 員 的 意 見 及

部 門 的 回 覆 載 於 附 件 一 。  

 

3 .  請 委 員 備 悉 有 關 文 件 。  

 

 

觀 塘 區 議 會 秘 書 處  

2024 年 5 月
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觀塘區議會屬下  

房屋及發展規劃委員會文件第 7/2024 號  

附件一  

(第三次會議： 21.5.2024)  

 

觀塘區公共屋邨管理問題  

 

 議員 意見 負責部門 跟進行動 

1 許有為議員  要求加強打擊安達邨的高空擲物，在頻發點增設

更多閉路電視。 

 要求盡快重開安達商場的和平市集。 

 要求扶正及鞏固愛達樓對出屋邨公園的樹木，編

號：OTT-T0057。 

 要求綠化安達邨的環境。 

房屋署  已發出通告提醒住戶切勿高空擲物，並正研究增

設便擕式高空監察系統的可行性。 

 房署與租戶磋商後，和平市集已同意續租，並繼

續營運。 

 已聯絡樹木承辦商儘快處理。 

 已著手探討在邨內合適位置多種植花草，以加強

邨內綠化環境。 

2 林瑋議員  邨內聚眾打牌增多，產生許多吸煙、隨地吐痰的

環境問題。 

 邨內維修週期長，長達數月，例如過道路燈等

等。 

 加強打擊高空擲物，嚴格執行扣分制。 

 進入夏季，要求加強平台除草，清理雜物，疏通

去水，避免堵塞。 

房屋署  安泰邨辦事處除了加強日常巡查外，亦會不時聯

同特遣行動小組，就屋邨環境衞生的不當行為(包

括違例吸煙、吐痰及亂拋垃圾等)進行突擊執法及

管制行動。此外，如本處發現邨內有非法賭博情

況，會即時轉交相關執法部門跟進。 

(補充資料: 安泰邨於 2023 年 4 月 1 日至 2024 年 3

月 31 日期間，共有 52 宗因違例吸煙被檢控/扣分

的個案) 

 安泰邨辦事處職員會加強巡查，並與工程部保持

緊密聯繫，以盡快安排相關承辦商進行維修及監

察維修工程進度。此外，關於維修路燈事宜，本處

已採購及增加照明配件的庫存，務求縮短整體維

修時間。 
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 為重點監察及阻嚇高空擲物情況，安泰邨曾於

2023 年 11 月增購 1 套高空擲物監察系統，現時邨

內共有 4 套同類裝置。屋邨辦事處會因應邨內實

際情況，適時作出檢討及調配安排。此外，屋邨辦

事處亦會每月定期安排高空擲物巡查隊到邨內進

行偵查及監察行動，若有發現，會即時按「屋邨管

理扣分制」跟進。 

 安泰邨辦事處職員會在夏天/雨季期間持續做好防

蚊及滅蚊工作，包括定期巡查邨內地方、加強除草

及清理積水工作、施放滅蚊劑及清除棄置的水載

容器，防止蚊子滋生，並使用霧化處理方法殺滅成

蚊，直至雨季結束。 

3 張培剛議員  要求房屋署拆除位於順天邨球場與通往安泰邨天

橋之間的欄杆，方便順天邨和安泰邨居民往來。 

房屋署  順天邨辦事處職員於 2024年 3月 18日連同工程

組到現場視察及研究建議工程的細則(包恬拆除

欄杆、花槽和涉及的相關工程等)。工程組現就

建議工程進行技術可行性研究。 

 由於連接順天邨及安泰邨的天橋是屬於路政署的

管轄範圍，順天邨辦事處就建議工程已於 2024

年 4月中向路政署提出諮詢。 

 就建議工程所涉及的邨界事宜，順天邨辦事處亦

已向土地行政小組提出諮詢。 

 待建議工程的技術可行性研究完成後，如建議工

程技術上可行，順天邨辦事處會諮詢其他持份者

如其他業主(GAW Capital) 有關額外支出、居民

意見(多了閒雜人等、噪音)等。 

4 李嘉恒議員  要求樂華南邨加設旗桿，以便當區居民團體進行

升國旗活動，建議地點包括輝華樓對出空地，及

奐華樓對出魚池空地。 

房屋署  房屋署較早前進行了先導計劃，於 2023 年 9 月

11 日在平田邨平旺樓對出空地增設旗桿。由於興

建旗桿懸掛國旗區旗涉及法律及規格等問題(國旗
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 樂華南邨展華樓近樂華遊樂場，晚上高空擲物情

況嚴重，要求增加流動攝影機，加強阻嚇及對違

規住戶扣分。 

 樂華南邨奐華樓近樂華停車場原本設有舊衣回收

箱，但最近數月卻取消了，要求盡早恢復該舊衣

回收箱，以便居民回收舊衣。 

法)，要小心研究技術可行性。此外，本署亦要諮

詢其他部門、持份者如拆售屋邨的其他業主、居

民等意見。 

 有關樂華南邨展華樓近樂華遊樂場高空擲物情

況，除原有的一部流動攝影機外，樂華南邨辦事

處已安排再加裝一部流動攝影機，以加強阻嚇作

用及扣分制的執行，有關加裝的攝影機預計於

2024 年 5 月內完成；辧事處同時亦已向該座向的

所有單位派發通告，呼籲住戶不要高空擲物；辧

事處亦已將上述地點列作重點跟進地方，每次房

屋署的高空擲物特別任務隊到場，皆會到場偵察

有否高空擲物情況。樂華停車場屬領展管理，該

舊衣回收箱是由前任區議員設置。房屋署樂華南

邨會審視現時邨內的舊衣回收情況，研究在合適

位置加設不同的回收設施，以便利居民回收。 

5 符碧珍議員  順利邨利祥樓 4 樓以下的垃圾筒運送使用載人升

降機，要求跟進。 

  由於利祥樓 4 樓以下並未有設有垃圾槽，故 4

樓以下單位的垃圾，需要使用升降機運往地下

垃圾房，而 5 樓垃圾槽的開口位置只作檢查

用。順利邨物業服務辦事處會與房屋署維修組

研究加大檢查口的可能性，以作運送垃圾之

用；另外，辦事處已指示清潔工人必須將較小

型的垃圾，使用垃圾槽運往垃圾房(除該樓層沒

有垃圾槽外)，以令需要使用升降機運載的垃圾

減到最少，盡量減低對住戶的影響。而清潔工

人使用後亦必須清潔好升降機。 

 


